

Non à Août 98

## OPERATION STERNES

Dans l'avant-port ouest de Dunkerque, depuis plusieurs années des sternes naines (*sterna albifrons*) avaient installé leurs quartiers de nidification. De deux couples voici 5 ans, nous étions arrivés à 21 couples en 1997. La section Flandre Maritime du G.O.N décidait de poser une protection légère autour du banc de galets et de sable coquillers afin d'avertir les intrus. 26 membres se sont lancés par un temps venteux sous un ciel pluvieux pour la mise en place d'une vingtaine de panneaux d'informations que nous avait gracieusement financé le Port Autonome de Dunkerque, tirer 2 kilomètres de fil nylon de couleur bleue et enfoncer une centaine de piquets. Les efforts furent récompensés, peu de dérangements, beaucoup de respect des plagistes habitués des lieux qui ont souvent fait demi tour à la lecture des panneaux. Du vandalisme il y en eu, bien sûr, la veille du nettoyage de printemps de la plage du Clipon, toute la clôture et les panneaux disparurent, mais nous nous attendions à l'action de ceux qui n'aiment pas les oiseaux. En 48 heures un nouveau fil était tendu, et de nouveaux panneaux mis en place. Bravo au dynamisme de l'équipe dunkerquoise ! La colonie est arrivée à terme, c'est 43 couples de sternes qui ont niché en ce lieu, et je vous laisse imaginer le spectacle. Merci à tous ceux qui ont participé, à notre sponsor. A l'an prochain, réservez déjà votre dernier samedi après-midi d'avril. Coût de l'opération 960 F.

André Lastavel